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梁振英：港惠合作將「升呢」
「千人宴」倡創新共贏 推東部跨境通道建設

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、李望賢、余麗
齡 惠州報道）由香港工業總會、生產力促進
局、惠州市政府等聯合舉辦的2014年第十三屆
「香港珠三角工商界合作交流會」（簡稱「合作
交流會」或「千人宴」）昨日在惠州隆重舉行，
今屆主題為「惠港攜手 創新共贏」。香港特區
行政長官梁振英，廣東省副省長招玉芳，惠州市
委書記陳奕威、市長麥教猛，工總主席劉展灝及
香港文匯報董事總經理歐陽曉晴等近千名粵港兩
地政商界人士出席。梁振英在會上表示，為增強
與惠州等粵東各地的合作，正推進東部跨境通道
和蓮塘香園圍口岸建設，預計將於2018年建
成。他強調，香港將以工業設計、創新和知識產
權等優勢加大與惠州合作。歐陽曉晴表示，香港
文匯報作為交流會支持媒體，10多年來一直為
促進粵港融合貢獻自己的力量。

惠州以優美生態環境、良好產業環境等吸引大量港企進
駐。梁振英昨與陳奕威會面時表示，這是他第一次到

訪惠州。惠州的城建規劃、管理水平都比較高，生態環境
特別是東江保護得比較好，給他留下深刻印象。
在談到與惠州的合作時，梁振英稱兩地合作空間大，可
超越以往港企到惠州投資設廠的合作模式，加大在科技創
新、知識產權保護、工業設計等領域的交流合作，促進共
同發展。
梁振英一行還考察了惠州豐渚園、惠州學院、華貿中

心、港資企業旭日集團等，細心詢問港企運營發展及港籍
員工的生活情況。

籲立會速通過新口岸撥款
梁振英在港商合作交流會上強調，香港十分重視與粵東

包括惠州的合作，為提升通關效率，香港將建設連接粉嶺
至蓮塘/香園圍口岸的11公里通道，屆時香港到惠州的車
程將縮短至一個小時左右，將為港惠兩地合作拉近距離，
促進兩地人員貨物來往。但由於受到個別議員拉布影響，
立法會撥款受阻，口岸通車時間尚有不確定性，他呼籲立
法會盡快通過撥款，加快建設該口岸。

招玉芳：雙向投資創新高
招玉芳表示，今年以來粵港合作呈現新局面，雙向投資

再創新高。今年1月到10月，廣東對港投資達253億美
元，同比增長18%，實際投資金額達143.8億美元，增長
1.6%。廣東省在港投資企業達到1,170家，新增協議投資
58.6億美元，增長214%。

陳奕威盼拓第三產業合作
陳奕威指出，惠港地緣相近、人緣相親，有非常好的交

流合作基礎。香港有100多萬人來自惠州，目前惠州吸引
了2,650家港企投資，累計投資惠州資金達156億美元，佔
當地外資逾六成。惠州還是香港蔬菜、肉禽供應的重要基
地。他希望香港以其區位、人才、科技優勢，進一步深化
科技創新合作，加快推進惠州環大亞灣新區和潼湖生態智
慧區兩大戰略平台建設；發揮香港金融、商貿、物流優
勢，深化現代服務業合作，推動經貿合作從第二產業向第
三產業拓展等。

劉展灝：工總助港企升級
工總主席劉展灝表示，惠州石化、電子信息、鋰電池等

產業具優勢，給港企提供了發展機遇。而工總將與惠州共
同促進港企轉型升級。

歐陽曉晴盼商界把握機遇
歐陽曉晴強調，長期以來，作為合作交流會的支持媒

體，香港文匯報一直以服務國家、服務香港為己任，關注
珠三角港商發展，為工商界傳遞訴求，協助工商界尋找商
機。他希望粵港企業家把握機遇，進一步加強經濟、技
術、貿易及服務業合作，促進粵港融合。
此外，記者獲悉，明年第十四屆香港珠三角工商界合作

交流會將在江門舉行。

港將放寬入境政策吸人才
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港能夠迅速發展，關

鍵在擁有國際視野，吸納全球人才，特首梁振英近日在接
受傳媒訪問時透露，特區政府將推出較寬鬆的入境政策，
吸引人才來港及留港，又勉勵香港青年應放眼包括內地、
新加坡等香港以外的地方，尋找更多發展機會。
香港《經濟日報》昨日刊出梁振英的專訪。梁振英在
訪問中指出，香港發展經濟，需要鞏固提升主要產業，
包括金融、專業服務等，但香港目前雖有資金，卻面對
土地及人才短缺兩大制約，故特區政府將有較寬鬆的入
境政策出台，吸引人才來港及留港。
他並勉勵香港青年也應放眼香港以外的地方，包括內
地、台灣、新加坡、甚至是歐洲，「眼光只放在自己居
住及讀大學的城市，機會較窄。」

「滬港通」壯大港交易規模
「滬港通」至今開通3個星期，梁振英指出，港股與
滬股「互聯互通」的意義，不在於有多少資金由內地流
到香港股市，使香港股票漲價，而是過去20多年香港股
市與內地經濟、股市合作的「第三階段發展」，而汪洋
大海的國際市場資金，正透過香港進入內地股市，香港
交易規模可相應壯大。
他續說，香港作為全球最大的離岸人民幣中心，擁有

最大資金、人才、經驗、人脈，以及龐大中資銀行進駐

的五大優勢，將隨着國家開放，「在協助人民幣國際化
上繼續有不可替代的作用。」
他又指，國家跟海外「互聯互通」的渠道日多，香港可

繼續做好「超級聯繫人」（Super-connector）的角色。
被問及人民幣會否取代港元地位，梁振英強調，港元

及人民幣會長時間並存，指港元作為法定貨幣為香港基
本法所規定，不會因為「人民幣可兌換程度愈來愈高、
愈來愈流通而取代港幣」。

籲「香港名牌」夥內企「打出去」
被問及國家主席習近平最近提出「一帶一路」國策大

計，力促國家資本、技術和產能走出國門，梁振英表
示，香港在計劃中亦可分一杯羹，他鼓勵港鐵和機場管
理局等世界知名的香港名牌機構，研究夥拍內地企業一
同「打出去」。

蘇錦樑今訪上海商滬港合作
另外，特區商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日前赴上

海，出席「滬港合作高峰論壇──新領域、新機遇」，
集中探討滬港合作的新領域和新機遇，以及如何幫助兩
地企業把握現時經濟環境所帶來的機遇，並在晚上舉行
的論壇上發表主題演講，及出席香港商會（上海）2014
周年晚會，和在上海發展的港人和港資企業代表會面。

特首明訪前海撐港青創業
香港文匯報訊（記者 李自明）深圳市前日發布

了《前海深港現代服務業合作區促進深港合作工作
方案》，推進深港市場要素流動更自由。香港特區
行政長官梁振英將於明日上午訪問前海，屆時會出
席深港青年創新創業夢工場的開園儀式，及參觀前
海展示廳和前海企業公館等。
特區政府新聞處昨日公布，梁振英明日上午將出

席由前海管理局、深圳市青年聯合會和香港青年協
會合營的前海深港青年創新創業夢工場的開園儀
式，並會參觀前海展示廳和前海企業公館，並於即

日下午返港。民政事務局副局長許曉暉、商務及經
濟發展局副局長梁敬國和行政長官私人秘書陳嘉
信，會陪同梁振英訪問前海。
據了解，梁振英明日參觀的前海深港青年創新
創業夢工場，位於前海的入口，佔地近5.8萬平方
呎，建築面積達到28萬平方呎，其設計概念借鑑
了美國的矽谷模式，並分為6個區域，包括會議展
覽中心、青年創業學院、青年創業園區等，為深
圳、香港甚至國際的青年提供一個創新及創業的平
台。

財爺今訪中東拓伊斯蘭商機
香港文匯報訊（記者 李自明）香港特區財政司

司長曾俊華今日率領商貿代表團前往中東，於12月
7日至11日在沙特阿拉伯和阿拉伯聯合酋長國考察5
天，拓展中東新興市場的商機，並向伊斯蘭經濟體
系展示香港伊斯蘭金融平台的優勢。
曾俊華一行會停留3個城市，分別是首站利雅

德、阿布扎比及最後一站迪拜。他在迪拜期間，會
代表香港特別行政區政府與阿聯酋簽署收入稅項避

免雙重課稅及防止逃稅協定。在沙特和阿聯酋期
間，曾俊華與商貿代表團會出席多項商貿推廣活
動，並與當地政府官員、商界和金融界領袖會面，
促進與兩國的經貿投資聯繫，同時推廣香港作為國
際金融中心和離岸人民幣業務中心的優勢。
曾俊華將於12日離開迪拜返港，在他外訪期間，

分別由發展局局長陳茂波(6日)和財經事務及庫務局
局長陳家強(7日至12日上午)署任財政司司長。

CY試製擂茶 晚宴別具一格
在昨晚舉行的合作交流會上，舉辦方之

一的惠州市政府以當地客家知名的擂茶，
招待特首梁振英、廣東省副省長招玉芳和
香港文匯報董事總經理歐陽曉晴等數十位

主席團成員，以品嚐擂茶來啟動晚宴。
獨特的客家擂茶以茶葉、甘草、炒米、花生、芝麻等

多種原料製作而成，嘉賓都對製作過程興趣盎然。梁振
英仔細地觀察了現場製作擂茶的過程，並向製作擂茶的
茶道姑娘詢問取料、擂棍研磨等製作細節。看到興起
時，梁振英與其他主席團成員一道拿起小擂棍用力研磨
茶葉、芝麻和甘草。

研磨完後，茶道姑娘沖入開水適當攪拌，用撈子濾出
茶渣，再加入炒米、花生米、米果、燙皮等。這樣，一
杯集香、甜、苦、辣於一體的擂茶便泡成了。梁振英愉
快地品嚐擂茶，其他主席團成員也都點頭稱讚擂茶極具
地方特色。主辦方以這種方式啟動當晚交流晚宴顯得別
具一格。 ■香港文匯報

記者李昌鴻、李望賢、余麗齡 惠州報道

(
*

■梁振英與歐陽曉晴合影。 李望賢攝

■梁振英昨參觀豐渚園，了解潼湖生態智慧區的規劃。 李望賢攝

■梁振英參觀旭日集團旗下真維斯在當地的連鎖店。 李望賢攝

■梁振英參觀惠州學院，與師生交流。 李望賢攝

■梁振英昨與惠州市委書記陳奕威會面。 李望賢 攝

■香港特首梁振英、廣東省副省長招玉芳、香港工業總會主席劉展灝及多位主禮嘉賓，昨齊品嚐擂茶來啟動晚宴。


